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Поздравление
Дорогие мамы 

Тюменской области!
Поздравляю вас c Днём мате-

ри – праздником, который прочно 
вошёл в нашу жизнь и даёт ещё 
один приятный повод выразить 
признание и благодарность за ваш                   
каждодневный материнский труд.

Уважение к матери – безуслов-
ная ценность и традиция, которая 
передаётся из поколения в поколе-
ние. Защита материнства и детства, 
вопросы демографии – главные го-
сударственные приоритеты. Они за-
креплены в обновлённой Конститу-
ции России и входят в основу соци-
альной политики региона. 

Уже два года выплачивается 
региональный материнский капи-
тал на первенца, его обладателя-
ми стали семь с половиной тысяч 
семей. Действуют другие востре-
бованные финансовые меры под-
держки, активно реализуется мас-
штабная программа строительства 
детских садов и школ.

В Тюменской области каждый 
год растёт количество семей с деть-
ми, в том числе и многодетных. Это 
значит, что все больше тюменок ис-
пытывают радость материнства. 

Дорогие мамы! Желаю, чтобы 
родные всегда были рядом и отве-
чали взаимностью на вашу заботу, 
любовь и внимание!

Здоровья, счастья и благопо-
лучия вам!

Александр МООР, 
губернатор Тюменской области               

      АНОНС

 Вниманию 
избирателей 

2 декабря состоится приём граж-
дан по рассмотрению обращений, 
предложений и пожеланий изби-
рателей к депутату Тюменской об-
ластной думы В.И. Ульянову. В 
связи со сложившейся санитарно-
эпидемиологической ситуацией при-
ём будет осуществляться по теле-
фону  с 10 часов. Свои координаты 
вам необходимо сообщить заранее 
по телефону 4-11-72. Приём будет 
проводить помощник депутата Тю-
менской областной думы Андрей 
Анатольевич Горбунов.

Соб. инф.

28 ноября – День матери

Старшей дочери Первухиных  
Веронике одиннадцать лет, она 
учится в пятом  классе. Любит ри-
совать, творить, танцевать. Де-
вочка – главная мамина помощни-
ца в домашних делах. Восьмилет-
ней Валерии нравится петь, танце-
вать, играть в шахматы. Она  побе-
дительница областных и районных 
вокальных  конкурсов в составе 
группы «Смайл». Семилетний Ни-
кита с присущим его возрасту лю-
бопытством активно изучает окру-
жающий мир, ему всё интересно и 

Многодетное счастье
Мария  Первухина считает, что главное  в жизни  женщины  – семья и дети 

Глядя на эту молодую спокойную и улыбчивую  женщину, 
трудно предположить, что она многодетная мама, хозяйка, на 
которой держится весь дом. Причём мама троих детей вопре-
ки стереотипам не  выглядит  усталой, замученной жизнью. 
Забота о детях ей не в тягость.  

до всего есть дело. Мальчик зани-
мается в футбольной секции, ходит 
с папой  на рыбалку. В общем, дети 
как дети, у каждого ребёнка – свой 
характер.  Но всем им нужно  много 
материнского тепла и ласки.

Не секрет, что  чем больше де-
тей, тем больше переживаний за 
них. И от этого никуда не деться. 
Маме большой семьи возникающие  
проблемы  приходится решать  чуть 
ли не круглосуточно. Скучать Марии 
некогда. Ежедневно надо переде-
лать уйму дел: всех накормить, со-

брать и отвезти в школу, встретить, 
потом каждого увезти на кружок, 
забрать, вечером помочь  сделать 
уроки, уложить спать, а ещё нужно 
убрать в квартире, постирать, ис-
печь что-нибудь вкусненькое. 

На вопрос: «Когда Вы отдыхае-
те?» – Маша  ответила просто: «А я 
и не устаю, мне нетрудно  заботить-
ся о своей семье. Но если есть не-
обходимость выделить для себя ча-
сок, сделаю это без проблем, и до-
машние меня поймут».

Сергей и Мария привыкли рассчи-
тывать на собственные силы. Сейчас 
семья Первухиных строит в райцен-
тре  дом, получив субсидию по про-
грамме «Молодая семья». Глава се-
мейства работает на Севере. 

– Я сделаю всё от меня завися-

щее, чтобы мы могли жить  достой-
но, – говорит Сергей. 

Однако, по словам Марии, ма-
териальный аспект – не основное  
в жизни. Самое главное – это се-
мья, близкие люди. Моя собеседни-
ца считает, что ей повезло с мужем. 
Они любят друг друга, во всём под-
держивают, у них полное взаимопо-
нимание и доверие.

Быть мамой – призвание жен-
щины. А быть многодетной матерью 
– редкий дар. Разве что-то  сравнит-
ся с ощущением, которое возникает, 
когда тебя обнимают сразу три пары 
любимых  детских рук? Мария уве-
рена, что быть счастливым  без де-
тей невозможно. 

Надежда ДОГОТАРЬ
Фото автора

Дети дарят Марии радость материнства

АКТУАЛЬНО

Губернатор 
выступил 

с обращением
 В прошедший четверг, 25 но-

ября, губернатор области высту-
пил с посланием депутатам Тюмен-
ской областной думы.  В своём еже-
годном обращении к народным из-
бранникам и жителям региона Алек-
сандр Моор проанализировал теку-
щую ситуацию и  поставил приори-
тетные задачи. Если  кто-то не смог 
посмотреть выступление Алексан-
дра Викторовича  в прямом эфире 
на телеканале «Тюменское время» 
или  официальном портале област-
ной думы, найти его можно в соци-
альных сетях  («ВКонтакте», «Одно-
классники») на личных страницах гу-
бернатора. Основные положения  из 
выступления главы региона будут 
опубликованы и в районной газете.

 Соб. инф. 
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Поздравления
Дорогие женщины, мамы!

Сердечно поздравляю вас с 
Днём матери!

Этот праздник полон душевной 
теплоты, ведь все в этот день по-
здравляют самых дорогих людей 
на свете – своих матерей! Дать де-
тям жизнь и вырастить настоящи-
ми людьми, отдав им всю свою лю-
бовь, все свои помыслы, здоровье, 
силы и душу – это святой и благо-
родный труд для каждой женщины.

В мире нет ближе и дороже че-
ловека, чем мама, давшая жизнь и 
все самое хорошее, доброе и свет-
лое. Мама воплощает в себе все 
прекрасное и святое в мире: неж-
ность, любовь, свет и тепло род-
ного дома. 

Предстоящий праздник стал 
днём всенародного признания, 
глубокого уважения и любви к 
женщине-матери, ставшей веч-
ным символом мудрости и душев-
ной щедрости, образцом высоко-
го трудолюбия и терпения. Особые 
слова благодарности –  женщинам, 
которые стали вторыми матерями 
детям-сиротам и детям, оставшим-
ся без попечения родителей, много-
детным мамам.

Дорогие матери! Примите сло-
ва признательности, любви и ува-
жения! Желаю вам огромного ма-
теринского счастья, крепкого здо-
ровья, благополучия и исполнения 
всех желаний. Пусть ваша самоот-
верженность, терпение, самоотда-
ча, труд вернутся заботой и благо-
дарностью и ваших детей, и все-
го общества. Я желаю всем мате-
рям никогда не знать горя, печа-
ли и слёз.

Татьяна  БОГДАНОВА,
глава района 

Дорогие наши, любимые 
мамы и бабушки,
 милые женщины!

С теплотой в душе поздравляю 
вас   с Днём матери!

Этот праздник – не просто дань 
глубокого уважения и любви к вам 
сынов и дочерей, но и признание ва-
шей огромной роли в жизни обще-
ства, важный показатель его нрав-
ственного оздоровления. Именно 
матерям мы обязаны жизнью, се-
мейным уютом, всем лучшим, что 
у нас есть. 

Искренняя вам благодарность 
за ваш неустанный труд, безгранич-
ное терпение, душевную щедрость! 
Пусть ваши дети растут талантли-
выми и любящими, пусть вас всег-
да окружают их забота и внимание!

Здоровья, благоденствия и сча-
стья вам и вашим семьям!  

Владимир УЛЬЯНОВ,
депутат

 Тюменской областной думы,
член депутатской фракции 

«Единая Россия»

Дорогие жительницы 
Казанского района!  

Милые женщины, мамы! 
От депутатов думы Казанского 

района поздравляю вас с Днём ма-
тери – самым тёплым, домашним, 
душевным  семейным праздником,  
очень важным для каждого из нас!

По каким бы дорогам ни прове-
ла нас судьба, какие бы ни выпали 
на нашу долю трудности и испыта-
ния, каждый уверен, что его всегда 
ждёт и любит самый дорогой чело-
век на земле –  мама.  Именно наши 
мамы помогают нам увидеть этот 
прекрасный и удивительный мир, 
напоминают нам об истинных цен-
ностях жизни. Именно наши мамы 
всегда рядом с нами, они искренне 
радуются нашим успехам и огорча-
ются неудачам сильнее нас самих.

Выражаю всем матерям восхи-
щение и глубочайшую признатель-
ность за воспитание своих и при-
ёмных детей. 

Милые женщины! Желаю вам 
крепкого здоровья, семейного бла-
гополучия, счастья, любви! Пусть в 
вашем доме всегда царят уют, мир 
и гармония! 

Ольга  СОБЯНИНА,
председатель думы

– На выборах в Тюменскую 
областную думу большинство  
казанских избирателей  отдали 
свои голоса за  кандидата  Вла-
димира  Ульянова.  Это говорит 
о том, что люди Вам доверяют и 
связывают с Вашей законотвор-
ческой деятельностью будущее 
своих территорий. Каким поли-
тическим курсом Вы намерены 
идти?

– В своей политике менять я ни-
чего не собираюсь. Как и прежде, это 
решение социально-экономических 
и других проблем каждого муници-
пального района, а их у меня в окру-
ге всего восемь, включая Казан-
ский. В приоритете остаётся рабо-
та в сфере здравоохранения, до-
рожного строительства, газифика-
ции и создания благоустроенной 
комфортной сельской среды. Се-
годня становится очевидным, что в 
течение срока полномочий на депу-
татском контроле будут находить-
ся 49 объектов капитального му-
ниципального строительства. Кро-
ме того, в рамках наказов избира-
телей будет осуществляться испол-
нение тех мероприятий, которые 
реализуются за счёт депутатского 
фонда. Бесспорно, принцип рабо-
ты остаётся прежним:  тесный кон-

ДЕЛА ДЕПУТАТСКИЕ

В приоритете – интересы граждан
19 января Казанский район с рабочим визитом посетил депутат 

Тюменской областной думы Владимир Ульянов
Стоит отметить, что как представитель обновлённого пар-

ламента народный избранник приехал в Казанский район 
впервые. Владимир Ильич встретился с избирателями, вы-
слушал их просьбы, выразил слова благодарности за оказан-
ное доверие, а также с удовольствием поучаствовал в волон-
тёрском движении по доставке медикаментов и с радостью 
посетил мероприятие, на котором чествовали  работников  
агропромышленного комплекса. 

Улучив небольшой  перерыв в  плотном графике  работы 
депутата,  корреспондент газеты  Андрей Задорожных задал 
гостю из области несколько вопросов.

такт с главами муниципальных об-
разований и депутатами  районных  
дум. То есть мы совместно реша-
ем вопросы в интересах граждан. 
Моя основная задача – лоббиро-
вать их в высших эшелонах вла-
сти, иными словами, обеспечить 
выполнение тех наказов, которые 
были высказаны в ходе предвы-
борной кампании.  

– Идёт работа по формирова-
нию областного бюджета.  Какие 
в целом прогнозы?

– Руководствуясь тем, что 
мы стопроцентно должны гаран-
тировать исполнение доходно-
расходной части, подход к фор-
мированию главного финансового 
документа региона на следующий 
2022 и прогнозируемые 2023 – 2024 
годы был, как и прежде, весьма 
осторожным. Согласно проекту, в 
следующем году бюджет будет де-
фицитным, дисбаланс составит по-
рядка 40 миллиардов рублей. Этот 
разрыв планируется перекрыть за 
счёт переходящих остатков из те-
кущего года. Если возрастут расхо-
ды и ухудшится экономическая си-
туация, то, возможно, регион пойдёт 
на какие-либо крайние меры  в виде 
федеральных займов или кредитов 
для того, чтобы сохранить социаль-

ную направленность бюджета. Мы 
надеемся, что такого нежелатель-
ного развития сценария не случит-
ся, но должны быть готовы к любым  
поворотам.             

–  В средствах массовой  ин-
формации  появилась такая  но-
вость: наш губернатор Александр 
Моор исключён из состава Гос-
совета РФ при Президенте РФ. В 
связи с чем это произошло? 

– Государственный совет –  
структура, формируемая из чис-
ла глав регионов на определённый 
период времени. У нас 85 губерна-
торов субъектов РФ, и, естествен-
но, они все одновременно не могут      

войти в состав Совета. Поэтому 
здесь действует процесс ротации, 
то есть смены состава. Александр 
Викторович добросовестно отрабо-
тал положенный срок и сложил пол-
номочия, на смену ему в структуру 
Госсовета вошёл губернатор Яма-
ла Дмитрий Артюхов. Ничего нега-
тивного для репутации главы наше-
го региона не произошло, это  все-
го лишь действие  процесса  сменя-
емости  главного консультативного 
совещательного органа Российской 
Федерации при Президенте. Кроме 
того, Александр Моор по-прежнему 
находится в десятке эффективных 
губернаторов субъектов РФ.    

На новом месте вынужденные переселенцы не падали духом, 
а старались наладить жизнь в сложившихся непростых услови-
ях, сохраняя свою культуру и традиции.  

Согласно постановлению Со-
вета народных комиссаров СССР  
№ 776-120, более 35 тысяч поля-
ков, проживавших в Житомирской, 
Винницкой, Хмельницкой и Кирово-
градской областях, были выселены 
в Северо-Казахстанскую область. 
Такая же участь ожидала прожива-
ющих в Украине немцев. 

Социальный статус  переселен-
цев определялся как «политически 
неблагонадёжные элементы» по-
граничных зон.

До места назначения людей вез-
ли в товарных вагонах.  На железно-
дорожной станции Тайынша их вы-
саживали и отправляли в степь, где 
велели строить село. Участки в сте-
пи были пронумерованы, их назы-
вали точками (или пунктами). Толь-
ко спустя годы им дали  названия.

– У прадедушки с прабабуш-
кой, которых я хорошо помню,  точ-
ка значилась под номером четы-
ре, – вспоминает Галина Геннадьев-
на, – а наша была под номером три-
надцать. Потом посёлок  получил 

МИР НАЦИОНАЛЬНОСТЕЙ

Духом не сломленные
Обрусевшие поляки сильны традициями  и устоями

Галина Лисневская – чистокровная полька, но родилась и 
большую часть своей жизни прожила  в  Казахстане. Её деды 
и прадеды попали туда в 1936 году в результате первой вол-
ны депортации поляков из советской Украины. 

название Петровка. Родственники 
жили в пункте под номером семь. 

Вынужденным переселенцам 
приходилось нелегко, особенно в 
первое время. Было голодно, холод-
но. Чтобы выжить, они  рыли  землян-
ки,  а потом  в течение лета сооружа-
ли избы-мазанки. Пережив зиму,  на-
чали строить  дома из самана, кото-
рый  долгие годы был единственным 
строительным материалом.

– Моя мама приехала в Казах-

стан вместе с родителями в ше-
стилетнем возрасте, здесь вырос-
ла, вышла замуж, а я появилась на 
свет уже на новом месте житель-
ства  в 1954 году, – рассказала Га-
лина Геннадьевна.  

Она вспоминает, что саманные 
дома топили кизяком, который ис-
пользовали вместо угля. Летом им 
же топили печки, которые  ставили 
на улице и использовали  для при-
готовления пищи.

– И поляки, и немцы, прибыв-
шие из Украины, жили между со-
бой дружно и разговаривали по-
хохляцки, – вспоминает собеседни-
ца. – Казахов среди нас было мало, 
к поселенцам они относились хоро-
шо, даже с сочувствием, помогали 
чем могли. 

– Одно из любимых блюд поль-
ской кухни – вареники, – делится 
домашними секретами героиня ста-
тьи. – Начинка может быть любая 
– картошка, капуста, творог, но по-
сле того, как их отварят, обязатель-
но добавляют  шкварки, которые 

придают блюду особый вкус. Поль-
зуется популярностью у поляков и 
творог. Живя в Казахстане, люди  за-
готавливали его впрок в подсолен-
ном виде и добавляли в картошку, 
вареники или готовили блюдо под 
названием «лазанки».

До 1956 года спецпоселенцы 
должны были регулярно отмечать-
ся в комендатуре. Без письменно-
го разрешения выезжать дальше 
километра от села им было запре-

щено.  В 1989 году насильственное 
переселение народов было при-
знано незаконным, люди получи-
ли статус  жертв политических ре-
прессий и были реабилитированы. 
Немцы и поляки стали возвращать-
ся  на историческую родину, но мно-
гие остались  на новом месте. Две 
дочери-близняшки Галины Генна-
дьевны  вышли замуж и уехали в 
Германию, а сын Александр, выу-
чившись в Омске, вместе с семьёй 
поселился в нашем районе.

– Правительство Польши пред-
ложило этническим полякам вер-
нуться из Казахстана на истори-
ческую родину, – продолжает рас-
сказ Галина Геннадьевна, –  но мне 
уже ближе и роднее русский язык  и 
люди с российским менталитетом,  
поэтому я предпочла остаться ря-
дом с сыном.

Своим внукам бабушка, в про-

шлом учительница, прививает го-
дами сложившиеся национальные 
традиции, в число которых входят 
празднование католических празд-
ников – Пасхи и Рождества. Любо-
пытно, что пасхальные яйца дети 
утром бегут искать  в сад, где взрос-
лые раскладывают их под фрукто-
выми деревьями. Малыши верят, 
что гостинец принёс им зайчик. А 
в Рождество перед тем, как сесть 
за стол, бабушка, как самая стар-
шая, открывает вечерю, затем пу-
скает по кругу облаток (рождествен-
ский хлеб), кусочек которого участ-
ники ужина по очереди должны от-
ломить и съесть. Присутствующие 
на празднике обмениваются между 
собой поздравлениями и пожелани-
ями. Дети поют заранее выученные 
рождественские колядки.

Светлана СУРОВЦЕВА
Фото автора 

Галина Лисневская с сыном Александром и внучкой Полиной

Владимир Ульянов всегда охотно принимает участие в 
волонтёрских акциях, он приятный и внимательный собеседник
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Неизменным и незыблемым принципом деятельности судов 
является провозглашение справедливости.

Самое продолжительное время в Казанском районе правосудие 
осуществляли Павел Назарович Копылов, участник Великой Оте-
чественной войны (с 27 декабря 1965 г. по 14 апреля 1976 г.), Алек-
сей Сергеевич Хромов (с 14 апреля 1976 г. по 21 июня 1987 г.),  Гали-
на Викторовна Абронина  (с 8 декабря 1985 г. по 31 марта 2014 г.).

АРХИВЫ 
СВИДЕТЕЛЬСТВУЮТ 

В Казанском районном суде 
собран уникальный материал по 
становлению судебной власти в                   
районе. Имеется выписка из газе-
ты «Тобольский губернский вест-
ник» от 23 марта 1894 года, где опу-
бликована информация о распре-
делении волостей Ишимского окру-
га на участки судебных следовате-
лей с указанием их места пребыва-
ния. Так, Казанская, Ильинская, Ду-
бынская волости входили в 4-й уча-
сток с центром в селе Ильинское. В 
той же газете  от 2 июля 1897 года 
говорится, что были открыты но-
вые судебные учреждения, их ста-
ло 36. Казанская волость входила 
в участок № 4. Он объединял Соко-
ловскую, Беловскую, Сладковскую, 

К 90-ЛЕТИЮ РАЙОНА

Становление судебной власти
Казанскому районному суду, как и Казанскому району, в 2021 году исполняется 90 лет

Суд – орган государственной власти, а судебная дея-
тельность – вид государственной деятельности по реали-
зации полномочий судебной власти, определяемых Кон-
ституцией РФ.  

Красноярскую, Ильинскую, Дубын-
скую и Казанскую волости. 

Судебные уставы 1864 года про-
возглашали такие принципы судоу-
стройства и судопроизводства, как 
выборность некоторых категорий 
судов, независимость судей от ад-
министрации территории, гласность 
и состязательность процесса, ра-
венство сторон перед судом, право 
обвиняемого на защиту. Но реаль-
но воспользоваться этими правила-
ми могли, главным образом, пред-
ставители имущих классов. 

Октябрьская социалистическая 
революция создала новый, народ-
ный, суд, построенный на принци-
пе участия в нём только трудящих-
ся. Этот принцип был закреплён в 
первом законодательном акте со-
ветской власти о суде (Декрет №1), 
который был принят  23 ноября 1917 
года, а позднее был закреплён в 
Конституции РСФСР 1918 года.

  Правосудие существовало из-
давна и на всей территории России, 
и в Казанском районе в том числе.

С созданием в 1944 году Тюмен-
ской области уже в августе этого же 
года приказом народного комисса-
ра юстиции РСФСР за № 47 был 
создан Тюменский областной суд. 
И суды из районов области стали 
подчиняться ему. Согласно доку-
ментам, Казанский суд был образо-
ван в том же году, что и Казанский 
район, – в 1931-м.

Историю Казанского райсуда 
удалось воссоздать по имеющим-
ся в архиве документам, а это – су-
дебные решения, приговоры. Так-
же по ним восстановлен  список су-
дей, которые вершили правосудие. 
Большая часть персонала  судов  
не имела опыта работы в органах 

юстиции. Это осложняло их дея-
тельность, да и  материальная база 
была слабой. Из архивных докумен-
тов видно, что решения, приговоры 
судьи писали  от руки на обрывках 
бумаги, цветных обоях, а текст мо-
тивировочной части судебного доку-
мента был очень кратким. И порой  
было непонятно, почему судья при-
шёл именно к такому выводу, к той 
мере наказания, которая была на-
значена подсудимому.

СУДЕБНАЯ РЕФОРМА
Значительные перемены в дея-

тельности суда произошли во вре-
мя работы  Галины Аброниной. В 
это время ускоренными темпами 
шла судебная реформа в стране. 
Должность судьи была избирае-
мой. Сейчас федеральных судей 
назначает Президент РФ. А тогда, 
в 1985 году, проводились  встре-
чи с избирателями, а затем  выбо-

ры. И если человека  избирали су-
дьёй, его зачисляли на эту долж-
ность.  Да и суд тогда назывался 
Казанским районным народным су-
дом. Уже потом в связи с изменени-
ем назначений судей убрали  сло-
во «народный». 

Народные судьи отчитывались 
перед избирателями о своей рабо-
те. Кроме того, они в обязательном 
порядке являлись членами обще-
ства «Знание», выезжали в коллек-
тивы с лекциями, разъясняя людям 
законодательство. В конце 60-х го-
дов прошлого века эффективным 
средством по предупреждению раз-
личных преступлений и правона-

рушений стали выносимые суда-
ми частные определения при рас-
смотрении конкретных уголовных 
и гражданских дел.

Если суд в ходе рассмотрения 
дела выявлял условия и причины, 
которые способствовали соверше-
нию преступления, то реагировал 
частным определением. Должност-
ное лицо, получившее данный до-
кумент, обязано было сообщить в 
суд о принятых мерах. Кстати, эта 
профилактическая мера действу-
ет и сейчас. 

Хочется отметить, что в 1970 – 
1990-х годах неуклонно и постоянно 
возрастала роль товарищеских су-
дов. На тот момент в области их на-
считывалось 2014. Для сравнения: 
в 1966 году их действовало 1639. 
Этот орган создавался на каждом 
предприятии и действовал на осно-
вании специального положения. На-
родные судьи не только передавали 
в товарищеские суды материалы и 
отдельные малозначительные дела 
на рассмотрение, но и осуществля-
ли контроль в соответствии с требо-
ваниями положения о работе това-
рищеских судов, обучали председа-
телей этих судов основам примене-
ния законодательства.

В те времена Казанский район-
ный суд ютился в старом помеще-
нии, зал судебных заседаний был 
маленьким, места для хранения 
архивных дел катастрофически не 
хватало. Перед молодым предсе-

дателем суда Галиной Аброниной, 
которой в то время было 27 лет, 
стояла задача – улучшить условия 
работы. И она нашла выход. Вме-
сте с депутатом   Верховного Сове-
та СССР Сергеем Чуклеевым, жив-
шим  в Казанском районе, она  ста-
ла обращаться в разные инстан-
ции по поводу строительства ново-
го здания.  Депутату не отказали. 
И за год (в 1989 г.) было построе-
но здание суда. Ни в одном райо-
не Тюменской области такого кра-
сивого и современного здания, в 
котором осуществлялось правосу-
дие, не было.

Следующей задачей для моло-

дого руководителя стало увеличе-
ние штата суда и повышение про-
фессионального мастерства работ-
ников. Судьями работали Н.М. На-
горнов, Г.Г. Черкасова, Л.В. Перву-
хина, Е.Л. Мицкевич, Р.Т. Низамет-
динов, С.В. Агафонов, В.А. Тольков, 
Н.В. Первушина, Ю.В. Харитонов.

В 2000 году образована мировая 
юстиция. Мировыми судьями за этот 
период  были В.В. Соловьёва, В.М. 
Наймушин, И.Б. Перин, В.А. Толь-
ков, Д.С. Воротников. К.А. Радио-
нова  работает с 30 июня 2014 года 
и по настоящее время.

Профессиональная подготов-
ка  работников (и судей, и аппара-
та суда) была организована на вы-
соком уровне. И это давало свои 
положительные результаты. Во 
всех смотрах-конкурсах професси-
онального мастерства, проводимых 
Управлением судебного департа-
мента Тюменской области, работни-
ки Казанского районного суда зани-
мали только призовые места.

Разрастался штат суда. Если 
раньше (к примеру, в 1985 году)  
было  7 сотрудников, то к 2007 году 
их насчитывалось 16. В суде поя-
вились компьютеры  и оргтехника. 

И ВНОВЬ НОВОСЕЛЬЕ
Позже возникла новая пробле-

ма, которую нужно было решать 
руководителю: нехватка служеб-
ных площадей. Галина Абронина 
решила реконструировать здание 

и надстроить третий этаж. Строи-
тельные работы начались в ноябре 
2008 года, а в августе 2009-го кол-
лектив отметил второе по счёту но-
воселье. Третий этаж был построен, 
проведён капитальный ремонт вну-
три существующего здания. 

Дом правосудия – современ-
ное здание, в котором царит иде-
альный порядок. И территория во-
круг него всегда благоустраива-
лась: высаживались яркие  цветы, 
подрастали красивые  ели. В те-
чение десяти лет в районном кон-
курсе по благоустройству суд по-
лучал только призовые места за 
образцовое содержание приле-
гающей территории. В этом была 
основная заслуга технических ра-
ботников суда.

Гордость Дома правосудия –  му-
зей, где собраны  исторические до-
кументы, экспонаты и награды ра-
ботников. Казанский  суд  постоянно  
сотрудничал  со  средствами  мас-
совой информации. Материалы су-
дебной тематики публиковались в 
районной газете «Наша жизнь».

В ходе проводимых реформ 
был упразднён институт народ-
ных заседателей. Правосудие ста-
ло осуществляться единолично су-
дьёй. 

Сейчас в судебную систему воз-
вращён институт присяжных. В Ка-
занском районе также сформиро-
ван список присяжных заседате-
лей. С их участием рассматрива-
ются только уголовные дела, кото-
рые относятся к категории тяжких 
и особо тяжких преступлений при 
условии, если обвиняемый заявил 
об этом ходатайство.

Упрощена процедура рассмо-
трения уголовных дел. Если об-
виняемый признаёт вину и вы-
двинул ходатайство о рассмотре-
нии дела в особом порядке  и суд 
принял его, то судебный вердикт 
выносится только на основании 
признания вины, в этом случае 
не исследуются в судебном засе-
дании при разбирательстве дела 
материалы, представленные ор-
ганом обвинения по доказатель-
ственной базе.

Провозглашение справедливо-
сти остаётся главным принципом в 
работе всех судов Российской Фе-
дерации. 

Тамара НОСКОВА
Фото автора

Коллектив Казанского районного суда. 2016 год

Старое здание Казанского народного суда. 
Здесь осуществлялось правосудие с 1963 по 1989 год

Современный Дом правосудия
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Важно родителям вовремя заметить у малыша неправиль-
ное звукопроизношение, из-за которого у него могут возникнуть 
трудности с письмом и чтением, когда он пойдёт в школу. Поэ-
тому проблему эту нужно решать как можно раньше.  

В районе функционируют четы-
ре  логопедических пункта:  на базе 
Ильинской, Казанской, Новоселез-
нёвской школ и Казанской школы 
для обучающихся  с ограниченны-
ми возможностями здоровья. Два 
учителя-логопеда оказывают услу-
ги в казанских детских садах «Ёлоч-
ка» и «Солнышко»  и в новоселез-
нёвских «Ивушка» и «Колокольчик». 
Всего в районе работает 11 специ-
алистов. За каждым из них закре-
плены образовательные организа-
ции, в которые педагоги выезжают 
не менее двух раз в неделю. Они 
проводят  логопедические занятия, 
консультируют учителей, родите-
лей, воспитателей. Услуги эти пре-
доставляются бесплатно.

Надо отметить, что  логопедиче-
ская неделя прошла плодотворно и 
в каждом  образовательном  учреж-
дении по-своему. Как рассказала  
дефектолог (логопед) отдела об-
разования Юлия  Обухова,  для де-
тей проводились  уроки, викторины, 
конкурсы рисунков, онлайн-квесты, 
а для учителей начальных классов 
–  семинары-практикумы. Родите-
ли также не остались без внима-
ния, они совместно с детьми прини-
мали  участие в конкурсе поделок 
«Буква из пластилина», «Первая 
буква моего имени». На суд жюри 
было представлено много творче-
ских работ. Во всех мероприятиях 
ребята активно проявляли себя  и 

ШКОЛА: ГРАНИ РАЗВИТИЯ

Добрый доктор логопед
С 15 по 19 ноября в рамках Международного дня логопеда в 

образовательных учреждениях Казанского района проходила 
логопедическая неделя

Каждый образованный человек дол-
жен уметь не только грамотно говорить, 
но и правильно произносить слова и зву-
ки. Согласно статистическим данным, в 

настоящее время   детей, имеющих ре-
чевые проблемы, стало больше. Им не-
обходимы занятия с логопедом и пси-
хологом.

использовали на  занятиях  полу-
ченные знания. 

В Новоселезнёвском детском 
саду «Колокольчик» в один из дней 
инструктор по физической культу-
ре Ирина Поддуваева и педагог-
логопед Ирина Батт провели для 
дошколят интегрированное заня-
тие, где ребята одновременно за-
нимались физкультурой,  вспоми-
нали буквы, составляли слова, чи-
тали считалки. 

– С каждым годом увеличива-
ется количество детей с тяжёлым 
нарушением речи, – рассказывает 
Ирина Батт. – Существуют разные 
факторы, которые влияют на рече-
вое развитие ребёнка. Это может 
быть и нарушение  внутриутробно-

го  развития, и  различные заболе-
вания, и неправильное воспитание  
в семье. У детей много нарушений 
с произношением сонорных звуков. 

В Казанской основной школе 
для обучающихся  с ограниченны-
ми возможностями здоровья про-
шёл показательный урок «В гостях 
у сказки». 

Каждый логопед работает, опи-
раясь на ведущую деятельность 
ребёнка – игровую. Так  сделала 

и учитель-логопед Людмила Бар-
хатова.

– Дети любят играть, никогда 
не отказываются от путешествия 
в сказочную страну, любят фанта-
зировать, мечтать и незаметно для 
себя выполняют все учебные зада-
чи, – улыбаясь, говорит педагог. На 
таких занятиях ребёнок учится вы-
полнять артикуляционную гимна-
стику, правильно произносить зву-
ки, чётко проговаривать сложные 
слова, составлять предложения и 
рассказы. 

– Наши детки с ограниченными 
возможностями здоровья  – особен-
ные, поэтому к ним нужен и особый 
подход. Во время занятий я учу де-
тей  не только правильно произно-

сить звуки, но и развивать память, 
внимание, воображение, мышле-
ние, – продолжает Людмила Ива-
новна. – У одних  нарушение разви-
тия речи незначительное, речь дру-
гих бывает  трудно понять. Кроме 
сложностей с произношением зву-
ков, у малышей наблюдается сни-
жение фонематического слуха и на-
рушение слоговой структуры слова. 
Немало и тех, у кого плохая память 
и внимание. Таким детям рекомен-
дуются занятия и с логопедом, и с 
психологом. 

В Казанской основной школе 
есть все условия для развития ре-
бят. В 2018 году по программе «До-
ступная среда» сюда поступило но-
вое учебное оборудование. Рань-
ше материалы для уроков лого-
педу приходилось мастерить соб-
ственными руками. Сегодня в рас-
поряжении учителя – специальный 
интерактивный стол с микрофона-
ми и сенсорными панелями. Циф-
ровая система позволяет прово-
дить электронное обследование 
ребёнка. Это самые любимые за-
нятия у  детей. 

Методическое богатство теперь 
и в руках психолога. Выдвижные 
ящики комода переполнены ярки-
ми шариками, кубиками и палоч-
ками. Проводятся игры на разви-
тие памяти, воображения и речи. А 
если ребёнок вдруг устанет, то ря-
дом есть  комната релаксации, где 
практикуются  прогулки по тактиль-
ным дорожкам, рисование песком и 
плавание в сухом бассейне. Абсо-
лютно для каждого ребёнка здесь 
составляется маршрут коррекцион-
ных занятий. 

Говорят, что логопедия – специ-
альность на стыке двух наук: ме-
дицины и педагогики. После обще-
ния с героинями статьи я поняла, 
что они педагоги и врачи одновре-
менно. Это  доктора, которые лечат 
не горькими пилюлями и больными 
уколами, а добрым словом и улыб-
кой. Логопед  должен знать биоло-
гию, физиологию человека, психо-
логию, педагогику и много чего ещё, 
что может понадобиться в работе. 
Специалисту нужно быть артистич-
ным, уметь разыграть кукольный 
спектакль, сочинить что-то  на  ходу,  
вовремя переключиться на другое. 

Педагоги-логопеды настоятель-
но рекомендуют родителям буду-
щих первоклашек, как можно рань-
ше начать работать над  речевыми 
дефектами. Ну а результаты того 
стоят: ребёнок научится  говорить 
правильно и красиво.

Надежда ДОГОТАРЬ
Фото автора

Информация о положении на рынке труда
в Казанском районе 

(муниципальное образование Тюменской области)

1. Основные показатели, характеризующие состояние рынка труда (по состо-
янию на 01.11.2021 г.):

– уровень регистрируемой безработицы  – 0,63,
–  коэффициент напряжённости на рынке труда – 0,39,
– численность граждан, состоящих на регистрационном учёте в целях поиска 

подходящей работы  – 59 и в качестве безработных – 79,
– потребность работодателей в работниках, в том числе по видам экономи-

ческой деятельности:

Наименование На 
01.11.2021 г.

Сельское хозяйство, охота и лесное хозяйство 26
Рыболовство,  рыбоводство 10
Добыча полезных ископаемых 0
Обрабатывающие производства 7
Производство и распределение электроэнергии, газа и воды 1
Строительство 8
Оптовая и розничная торговля; ремонт автотранспортных 
средств, мотоциклов, бытовых изделий и предметов личного 
использования

46

Гостиницы и рестораны 0
Транспорт и связь 10
Финансовая деятельность 0
Операции с недвижимым имуществом, аренда и предоставле-
ние услуг 4
Государственное управление и обеспечение военной безопас-
ности; социальное страхование 96

   Образование 49
Здравоохранение и предоставление социальных услуг 52
Предоставление прочих коммунальных, социальных и персо-
нальных услуг 45

Деятельность домашних хозяйств 0
Деятельность экстерриториальных организаций 0
ИТОГО 353

2. Динамика основных показателей, характеризующих состояние рынка труда, 
в сравнении с аналогичным периодом предыдущего года (за период с 01.01.2020 г. 
по 31.10.2020 г.):

№ 
п/п Наименование показателя

За период с 
01.01.2020 г. по 

31.10.2020 г.

За период с 
01.01.2021 г.            

по 31.10.2021 г.
1 Численность граждан, обратившихся 

в центр занятости  за содействием в 
поиске подходящей работы

1548 чел. 1922 чел.

2 Продолжительность безработицы 4,17 мес. 3,55 мес.
3 Уровень трудоустройства граждан  90,31% 83,45%
4 Результативный выход из 

безработицы (отношение 
численности трудоустроенных 
и направленных на обучение 
безработных граждан к 
общей численности снятых 
с регистрационного учёта 
безработных граждан)

82,25% 77,62%

3. Перечень наиболее востребованных профессий (специальностей) на рын-
ке труда с указанием средней заработной платы (по состоянию на 01.11.2021 г.):

№               
п/п

Наименование профессии Средняя заработная 
плата (руб.)

1 Агроном от 20000
2 Учитель от 20000
3 Ветеринарный фельдшер от15000
4 Главный зоотехник от 15000
5 Ветеринарный врач от 15000

   Центр занятости населения

Д

В календаре российских празд-
ников есть особенная дата  – День 
матери. На протяжении всей жизни  
для  человека его родительский дом 
остаётся самым любимым,  тёплым 
и уютным местом на земле, где всег-
да любовью и лаской встречают ма-
мины глаза, а с кухни доносятся за-
пахи свежей стряпни. 

Этот праздник – прекрасный по-
вод ещё раз сказать маме о своей 
любви, выразить благодарность и 
признательность человеку, который 
подарил вам жизнь. 

От всей души хочется поблаго-
дарить женщин-матерей, живущих в  
Большеярковском  сельском  посе-

лении,  за то, что они дарят тепло 
своей души детям и внукам. Многие 
из них – истинные труженицы, всю 
свою жизнь посвятившие  работе в 
колхозе. Это животноводы Светла-
на Назарова, Валентина  Назаро-
ва, Тамара Барабанщикова, Поли-
на Булдакова, Анастасия   Мальце-
ва и многие другие. 

Поздравляю всех матерей с 
праздником! Желаю крепкого здо-
ровья, добра, мирного неба и бла-
гополучия.

Татьяна ПАНИНА,
председатель 

Большеярковской 
ветеранской организации   

ИЗ ПИСЕМ В РЕДАКЦИЮ

Спасибо женщинам

АКТУАЛЬНО

Волонтёры ответят на 
вопросы о QR-кодах

По словам директора центра раз-
вития детей Елены Терентьевой, во-
лонтёры, работающие в поликлини-
ке, библиотеке и центре развития де-
тей, могут помочь казанцам распеча-
тать сертификат о вакцинации, отве-
тить на интересующие вопросы о си-
стеме QR-кодов и зарегистрировать 
на сайте «Госуслуги».  Как замеча-
ет Елена Владимировна, речь идёт 
о создании аккаунта на портале, но 
не о его подтверждении. А для того, 
чтобы  подтвердить учётную запись, 

нужно посетить МФЦ. 
«Если к нам обращается пожи-

лой человек, которому нужно под-
твердить аккаунт, волонтёр может 
проводить его до многофункцио-
нального центра и убедиться в том, 
что ему поможет специалист МФЦ», 
− рассказывает она.

Пока волонтёры привыкают к 
новым обязанностям, налаживают 
работу. Но они уже готовы оказать 
помощь тем, кто в ней нуждается.

Ирина МЕДВЕДЕВА

Людмила Бархатова: «Наглядное сравнение предметов 
помогает детям лучше усвоить урок»

Ирина Батт практикует игры на развитие мышления
 и сообразительности


